

L'Université de Strasbourg se mobilise pour l'accueil des réfugiés

L'Université de Strasbourg s'associe dès aujourd'hui à la dynamique qui se crée dans la ville de Strasbourg et qui fait écho à la volonté de la plupart des pays européens de ne pas rester muets et inactifs face à la tragique situation vécue par nos amis du Proche-Orient.

Une université solidaire et engagée auprès des étudiants réfugiés

L'Université de Strasbourg fait actuellement sa rentrée. C'est donc dans une période particulièrement dense pour les enseignants et les personnels que l'université s'engage dans la limite de ses moyens humains et logistiques, à inscrire et à accompagner dans leurs cursus supérieur les enfants des familles de réfugiés qui auront été accueillis par la ville de Strasbourg et qui sont en âge et en capacité de faire des études.

Dès le 11 septembre 2015, une cellule de coordination, placée sous la conduite du vice-président Sciences en société, Mathieu Schneider sera activée. Elle sera chargée de faciliter les démarches des étudiants réfugiés dans les domaines suivants :

- **Inscription** : les démarches des étudiants réfugiés seront facilitées le plus possible. A titre exceptionnel, ils seront exonérés des frais d'inscription pour cette année.
- **Aide sociale** : en lien avec les services du Centre régional des œuvres universitaires (Crous), les étudiants réfugiés recevront une aide sociale personnalisée. Leurs demandes seront rapidement traitées.
- **Vie associative** : les associations étudiantes œuvrant dans l'action sociale, la citoyenneté et la culture seront fortement incitées à s'associer à la démarche de l'université, soit pour monter des actions en direction de la communauté des réfugiés, soit pour intégrer les étudiants réfugiés à leurs activités. L'Université de Strasbourg émet le souhait que cela puisse se faire en lien avec les associations déjà présentes et actives sur le territoire de la ville.
- **Apprentissage de la langue** : l'accès aux cours de français langue étrangère sera facilité aux étudiants réfugiés afin de leur éviter un décrochage social et académique.

Contact presse

Service de la communication

Gaëlle Talbot
Tél. : +33 (0)3 68 85 14 36
Fax : +33 (0)3 68 85 11 38
gaelle.talbot@unistra.fr
www.unistra.fr

11 septembre 2015



11 septembre 2015

L'Université de Strasbourg : une université traditionnellement engagée sur les sujets sociétaux et humains

L'Université de Strasbourg a démontré par le passé qu'elle était engagée, aux côtés des acteurs politiques et sociaux, sur les sujets sociétaux et humains.

Sa solidarité s'était déjà manifestée auprès des victimes des séismes de Haïti et de l'Aquila ; Elle s'est renouvelée auprès des étudiants syriens pour la délivrance de leurs titres de séjours par la préfecture. Sans oublier son engagement auprès de Pinar Selek qu'elle vient d'engager sur un contrat postdoctoral afin de donner un cadre académique à ses recherches.

L'Université de Strasbourg répondra donc également présent pour inscrire et accompagner les étudiants réfugiés syriens dans leurs études supérieures ; il y a là, pour eux et leurs familles, un réel enjeu d'insertion. La ville les accueille ; l'université les forme. C'est sur ce principe que sera basée la participation active de l'Université de Strasbourg à l'élan citoyen initié par la ville de Strasbourg.